

L'ambassade du Canada à Bagdad tente de trouver le moyen le plus sûr et le plus efficace de faire sortir les Canadiens retenus au Koweït et en Iraq. Elle travaille de concert avec l'ambassade du Canada au Koweït qui continue de fonctionner et qui est régulièrement en contact avec le plus grand nombre possible de membres de la communauté canadiennes, quoique les conditions soient difficiles. Aux dernières nouvelles, ils sont en sécurité.

Ces derniers jours, les ambassades du Canada au Moyen-Orient ont signalé qu'un nombre appréciable de Canadiens ayant une double nationalité (principalement d'origine arabe) ont pu quitter l'Iraq ou le Koweït avec leur autre passeport. Compte tenu des circonstances, nous ne disposons pas de chiffres précis à ce sujet. Certains ont peut-être décidé de rester dans la région et bon nombre n'ont pas contacté l'ambassade du Canada la plus proche.

Le gouvernement dispose d'un DC-8 de la compagnie Nationair à Ankara, en Turquie, en attendant la suite des événements. L'avion se tient prêt à décoller pour se rendre en Iraq ou ailleurs.

Le gouvernement de l'Iraq insiste sur l'obligation, pour tous les étrangers qui souhaitent sortir du pays légalement, d'être en possession d'un visa de sortie. Ces derniers sont tenus de remplir plusieurs formulaires et de produire toute une série de documents. Pour ce faire, ils doivent souvent se rendre à plusieurs reprises au Bureau de l'enregistrement à Bagdad ou dans d'autres bureaux du gouvernement. Comme le personnel diplomatique se voit interdire l'accès de ce bureau, il n'est pas en mesure de faciliter la procédure.

Une fois que les formalités ont été remplies et que le requérant a subi une longue entrevue, il faut encore plusieurs jours pour traiter la demande.

Le Canada continue de faire pression sur l'Iraq afin qu'il autorise tous les Canadiens qui le désirent à quitter le Koweït ou l'Iraq.